# Leçon 7 3<sup>ème</sup> trimestre 2009

#### Sabbat après-midi, le 8 août 2009

Voyez quel amour le Père nous a donné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu – et nous le sommes ! Si le monde ne nous connaît pas, c'est qu'il ne l'a jamais connu. 1 Jean 3 :1

L'amour, base du gouvernement de Dieu dans le ciel et sur la terre, doit être tissé dans la vie chrétienne... Le cœur influencé par ce principe sacré s'élèvera au-dessus de tout égoïsme.

Lorsque nous cherchons un langage approprié dans lequel nous puissions décrire l'amour de Dieu, nous ne trouvons que des mots trop banals, trop faibles, trop loin de la réalité, et nous déposons notre plume en déclarant : « Non, il ne peut pas être décrit. » Nous ne pouvons faire que ce que fit le disciple bien-aimé en disant : « Voyez quel amour le Père nous a témoigné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu! Et nous le sommes. Si le monde ne nous connaît pas, c'est qu'il ne l'a pas connu. » (1 Jn 3:1) Cherchant à décrire cet amour, nous avons le sentiment d'être des nourrissons ânonnant, murmurant leurs premiers mots. Peut-être mieux vaut adorer en silence ; car le silence sur ce sujet est la seule éloquence. Cet amour dépasse toute description.

The Faith I Live By, p. 43

Comparés à l'amour infini de Dieu, tout l'amour paternel que les hommes se sont manifesté de génération en génération, toutes les marques de tendresse qui ont fait vibrer leur âme, ne forment qu'un tout petit ruisseau devant un océan sans limite. La langue ne peut exprimer l'amour divin, ni la plume le décrire. Vous pouvez en faire le sujet de vos méditations tous les jours de votre vie; vous pouvez sonder avec ardeur les Ecritures, vous pouvez faire appel à toutes les facultés que Dieu vous a données sans arriver à comprendre l'amour compatissant de notre Père céleste qui livra son Fils à la mort pour le salut de l'humanité. L'éternité elle-même ne pourra suffire à nous le révéler complètement. Néanmoins, quand nous étudions la Bible, et quand nous méditons sur la vie du Christ et le plan de la rédemption, ces grands thèmes deviennent toujours plus clairs à notre entendement.

\*\*The Faith I Live By\*, p. 43; Témoignages\*, vol. 2, p. 393

## Dimanche, le 9 août 2009

Les thèmes concernant la rédemption sont saisissants, et seulement ceux qui sont de disposition spirituelle peuvent discerner leur profondeur et leur signification. S'attarder sur les vérités du plan du salut nous fournit la sauvegarde, la vie et la joie. La foi et la prière sont nécessaires pour contempler les choses profondes de Dieu. Nos esprits sont si limités par nos idées étroites que nous ne saisissons qu'une partie limitée du privilège offert. Nous comprenons si peu de la prière de l'apôtre quand il déclare : « afin qu'il vous donne, selon la richesse de sa gloire, d'être puissamment fortifiés par son Esprit dans l'homme intérieur, en sorte que Christ habite dans vos cœurs par la foi ; afin qu'étant enracinés et fondés dans l'amour, vous puissiez comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur, et connaître l'amour de Christ, qui surpasse toute connaissance, en sorte que vous soyez remplis jusqu'à toute la plénitude de Dieu. Or à celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment au-delà de tout ce que nous demandons ou pensons, à lui soit la gloire dans

l'Eglise et en Jésus-Christ, dans toutes les générations, aux siècles des siècles ! Amen! » (Eph 3:16-21) Review and Herald, November 17, 1891

Quel amour, quel incomparable amour nous a été témoigné, à nous pécheurs et étrangers pour que nous ayons la possibilité d'être ramenés à Dieu et adoptés dans sa famille! Nous pouvons nous adresser au Seigneur en employant ce terme affectueux : «Notre Père!» — terme qui symbolise notre amour à l'égard de Dieu et qui nous garantit sa tendresse et ses liens de parenté avec nous. Et le Fils de Dieu, en regardant les héritiers de la grâce «n'a pas honte de les appeler frères». Ils ont des liens de parenté plus sacrés avec l'Éternel que les anges eux-mêmes, qui n'ont jamais péché.

My Life Today, p. 289; Avec Dieu chaque jour, p. 293

Que personne n'ait le sentiment qu'il s'abaisse en devenant un enfant de Dieu. C'est le Fils unique de Dieu qui s'est abaissé... Abandonnant Sa splendeur, Sa majesté, Son haut commandement, et revêtant Sa divinité d'humanité, afin que l'humanité puisse toucher l'humanité, et que la divinité puisse saisir la divinité, Il est venu sur cette terre, et Il a souffert en notre faveur la mort de la croix...

Le Christ a fait un sacrifice infini. Il a donné Sa propre vie pour nous. Il a pris sur Lui le résultat de la transgression de la loi de Dieu. Mettant de côté Sa couronne royale, Il condescendit à s'abaisser, pas à pas, au niveau de l'humanité déchue. Il fut suspendu sur la croix du Calvaire, mourant à notre place, afin que nous puissions avoir la vie éternelle... Est-ce que cela semble être une petite chose qu'Il endure tout cela, afin que nous soyons appelés fils de Dieu? Est-ce que cela vous semble une petite chose de devenir membres de la famille royale, enfants du Roi céleste, participant à un héritage immortel?

Telle est la bonté infinie de Dieu qui, par les mérites de Christ, non seulement nous épargne, mais aussi nous pardonne et nous justifie; et par la justice du Christ II nous impute la justice, nous valorise et nous ennoblit en faisant de nous des enfants de Son adoption. Nous devenons des membres de la famille royale, des enfants du Roi céleste. Il élève les hommes et les femmes de leur dégradation et les exalte en justice. ... Il les appelle Ses joyaux, et Son trésor spécial. Ils sont des trophées de Sa grâce et de Sa puissance, de Sa grandeur et de Sa richesse dans la gloire. Ils ne s'appartiennent donc pas, mais sont rachetés à un grand prix. Par le ministère extraordinaire de l'expiation faite par Christ ils ont été amenés tout près de Jésus-Christ, dans la relation la plus sacrée. Ils sont appelés Son héritage, Ses enfants, les membres du corps du Christ, de Sa chair et de Ses os. Oui, ils sont unis au Seigneur par une relation intime avec Lui.

Our High Calling, p. 17

# Lundi, le 10 août 2009

"Bien-aimés, nous sommes maintenant enfants de Dieu, et ce que nous serons n'a pas encore été manifesté; mais nous savons que lorsqu'il paraîtra, nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu'il est" (1 Jean 3:2). L'héritage du peuple de Dieu se discerne par la foi en la Parole de Dieu. "Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ" (Jean 17:3).

Par la foi, les enfants de Dieu apprennent à connaître Christ, et caressent l'espérance de son retour pour juger le monde avec justice, jusqu'à ce que cela devienne pour eux une glorieuse attente. Parce qu'alors ils le verront tel qu'Il est, ils seront rendus semblables à Lui, et ils seront toujours avec leur Seigneur. Les saints qui dorment dans leurs tombes seront alors appelés afin de recevoir la glorieuse immortalité. Qu'arrive le jour de la libération, "et vous verrez de nouveau la différence... entre celui qui sert Dieu et celui qui ne le sert pas" (Mal. 3:18). Quand Christ viendra, ce sera pour être admiré de tous ceux qui croiront, et les royaumes de ce monde appartiendront à notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ.

Ceux qui attendent la manifestation de Christ dans les nuées du ciel avec puissance et gloire, comme Roi des rois et Seigneur des seigneurs, chercheront par leur vie et leur caractère à le représenter aux yeux du monde. "Quiconque a cette espérance en lui se purifie, comme lui-même est pur" (1 Jean 3:3). Ils haïront le péché et l'iniquité comme Christ a haï le péché. Ils garderont les commandements de Dieu, comme Christ a gardé les commandements de son Père. Ils comprendront qu'il n'est pas suffisant d'accepter les doctrines de la vérité, mais que la vérité doit être ancrée dans le coeur et pratiquée dans la vie, afin que les disciples de Christ puissent être un avec Lui, aussi purs dans leur sphère que Dieu l'est dans la sienne.

Faith and Works, pp. 115, 116; La foi et les œuvres, p. 122

Satan a élevé son drapeau de révolte contre Dieu dans le ciel. Il aspira à être semblable à Dieu, et décida d'acquérir son indépendance vis-à-vis de Dieu. L'histoire qui suivit a révélé une détermination persévérante d'établir son empire, gouverné par des lois indépendantes de Dieu. Toute forme d'idolâtrie, de sensualité, de crime, de rébellion et d'irréligion est le résultat des prétentions orgueilleuses de Satan.

Review and Herald, June 21,1898

Ainsi, nos premiers parents avaient décidé d'écouter les paroles d'un serpent, qui ne leur avait donné aucune preuve de son amour. Alors que Dieu leur avait accordé tout ce qui est bon à manger et agréable à la vue, Satan n'avait nullement contribué à leur bonheur et à leur bien-être. Partout leurs yeux pouvaient contempler l'abondance et la beauté. Mais Eve fut trompée par le serpent, parce qu'elle avait cru qu'on les avait privés de quelque chose qui pouvait les rendre aussi intelligents que le Très-Haut. Au lieu de faire confiance à Dieu, elle se méfia de sa bonté et se plut à écouter les paroles de Satan.

Signs of the Times, January 23, 1879; L'Histoire de la rédemption, pp. 34, 35

#### Mardi, le 11 août 2009

Un terrible destin attend le pécheur; il est donc nécessaire que nous sachions ce qu'est le péché, afin d'échapper à son pouvoir. Jean dit: "Quiconque pèche transgresse la loi et le péché est la transgression de la loi" (1 Jean 3:4). Ici, nous avons la vraie définition du péché: "la transgression de la loi." Bien souvent le pécheur est poussé à abandonner ses péchés et à venir à Jésus; mais le messager qui devrait le conduire à Christ lui a-t-il clairement indiqué le chemin? Lui a-t-il clairement montré que "le péché est la transgression de la loi" et qu'il doit se repentir et cesser de se soustraire aux commandements de Dieu?

Dieu ne pouvait changer un seul iota ou un seul trait de lettre de sa sainte loi pour aller à la rencontre de l'homme dans sa condition déchue. Cela aurait jeté un discrédit sur Sa Sagesse quand Il avait décidé d'une loi destinée à gouverner le ciel et la terre. Mais Dieu pouvait donner son Fils unique pour devenir le Garant et le Substitut de l'homme, pour subir la peine que méritait le transgresseur et pour impartir à l'âme repentante sa parfaite justice. Christ est devenu le sacrifice immaculé en faveur d'une race déchue, transformant les hommes en « prisonniers pleins d'espérance ». Ainsi, en se repentant d'avoir brisé la sainte loi de Dieu, et par la foi en Christ - Substitut, Garant et Justice parfaite, - ils pourront retrouver le chemin de la loyauté envers Dieu et de l'obéissance à sa sainte loi.

Faith and Works, pp. 117, 118; La foi et les œuvres, pp. 125, 126

L'éthique qui nous est inculquée à travers l'évangile ne relève de rien d'autre que de la volonté de Dieu et de son parfait caractère. Ce que Dieu attend de ses créatures, c'est qu'elles se conforment à sa volonté. Les imperfections du caractère relèvent du péché, et le péché, c'est la transgression de la loi. Mais tous les attributs du caractère juste et droit sont réunis dans la perfection de Dieu et forment un tout harmonieux. Tous ceux qui reçoivent Christ comme leur Sauveur personnel ont le privilège de posséder ces attributs. Telle est la science de la sainteté.

Oh ! que de glorieuses possibilités sont offertes à la race déchue ! Par son Fils, Dieu a révélé le moyen par excellence grâce auquel les êtres humains peuvent y accéder. À travers les mérites de Christ, ils sont purifiés, ils sont sortis de leur ancien statut de dépravation et ils sont rendus plus précieux que l'or fin, que l'or d'Ophir. Il leur est désormais possible de se tenir avec les anges dans la gloire et de refléter l'image du Christ, brillants de tous leurs feux dans la splendeur éclatante du trône éternel. Ils ont le privilège de croire que, grâce à la puissance de Christ, ils recevront l'immortalité. Pourtant, il est si rare qu'ils prennent conscience de la gloire à laquelle ils pourraient participer s'ils permettaient à Dieu de diriger chacun de leurs pas !

Reflecting Christ, p. 35; Etre semblable à Jésus, p. 162

Ce n'est pas l'importance de la désobéissance qui détermine la gravité du péché, mais le fait de s'écarter, si peu que ce soit, de la volonté de Dieu, car cet acte implique une communion entre l'âme et le péché et montre que le cœur est partagé dans son service. La transgression est un reniement virtuel de Dieu, une rébellion contre les lois de son gouvernement.

Thoughts from the Mount of Blessings, p. 51; Heureux ceux qui (éd.2001) p. 47

## Mercredi, le 12 août 2009

Seuls les vêtements qui ont été préparés par le Seigneur nous permettront de nous présenter devant lui. Le Christ enveloppera de sa robe de justice tous ceux qui se repentent et qui croient. « Je te conseille, dit-il, d'acheter de moi ... des vêtements blancs, afin que tu sois vêtu et que la honte de ta nudité ne paraisse pas.»

Tissée sur les métiers du ciel, cette robe n'a pas un seul fil de la sagesse d'ici-bas. Dans son humanité, le Christ a formé un caractère parfait qu'il veut bien nous communiquer. « Toute notre justice est comme un vêtement souillé.» Le meilleur de nous-mêmes est altéré par le péché, mais le Fils de Dieu « a paru pour ôter les péchés, et Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

il n'y a point en lui de péché ». Le péché, selon la définition biblique, est « la transgression de la loi.» Le Christ s'est soumis à toutes les exigences de la loi. Luimême ne disait-il pas: «Je veux faire ta volonté, mon Dieu! et ta loi est au fond de mon cœur?» ? Lorsque Jésus était sur la terre, il affirmait à ses disciples: «J'ai gardé les commandements de mon Père.» Par son obéissance parfaite, il a rendu possible pour tous les hommes l'observation des commandements de Dieu. Quand nous nous soumettons au Christ, notre cœur est uni au sien, notre volonté se confond avec la sienne, notre esprit s'identifie au sien, nos pensées sont captives de sa volonté. Nous vivons de sa vie. Voilà ce que signifie être revêtu du vêtement de sa justice.

Christ's Object Lessons, pp. 311, 312; Les Paraboles de Jésus, p. 271

Remercions Dieu parce que Celui qui a versé son sang pour nous est vivant pour plaider et intercéder en faveur de chaque âme qui le reçoit. "Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité". Le sang de Jésus-Christ nous lave de tout péché. Il parle mieux que le sang d'Abel parce que Christ vit toujours et intercède pour nous. Nous avons continuellement besoin de prendre en compte l'efficacité du sang de Jésus. Notre espérance consiste à nous approprier, par une foi vivante, ce sang qui purifie la vie et la soutient. Nous avons besoin de développer notre appréciation de sa valeur inestimable, car ce sang de Jésus ne plaide pour nous que si, par la foi, nous nous réclamons de sa vertu, en maintenant notre conscience pure et en paix avec Dieu.

Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 7, pp. 947

Commentaires d'Ellen White sur 1 Jean 1:7, 9

En vertu de cette alliance, la loi même qui avait été gravée sur les tables de pierre est écrite par le Saint-Esprit dans notre cœur. Au lieu de chercher à établir notre propre justice, nous acceptons celle du Sauveur. Son sang expie nos péchés et son obéissance nous est imputée. Alors notre cœur, renouvelé par le Saint-Esprit, est rendu capable de produire «les fruits de l'Esprit.» Par la grâce de Jésus-Christ, nous vivons désormais dans l'obéissance à la loi de Dieu. Avec lui, nous pouvons dire: «Mon Dieu, je prends plaisir à faire ta volonté, Et ta loi est au fond de mon cœur.» Ps. 40:8. Durant son séjour sur la terre, Jésus disait: «Mon Père ... ne m'a pas laissé seul, parce que je fais toujours ce qui lui est agréable ». Jn. 8:29.

### Jeudi, le 13 août 2009

"Quiconque a cette espérance en lui se purifie, comme lui-même est pur". [1 Jean 3:3]

Ce texte, signifie-t-il que l'être humain peut ôter une seule tache de péché de son âme? Non. Alors, que signifie "se purifie"? Cela veut dire contempler la grande norme morale de la justice devant Dieu, Sa sainte loi, et constater qu'on est un pécheur à la lumière de cette loi. "Quiconque pèche transgresse la loi, et le péché est la transgression de la loi. Or, vous le savez, Jésus a paru pour ôter les péchés, et il n'y a point en lui de péché".

C'est par la foi en Jésus-Christ que le cœur accepte la vérité, et l'être humain en est lavé et purifié... Il entretient alors dans son âme un fondement durable qui le rend

capable de vaincre la tentation. "Quiconque demeure en lui, ne pèche point". Dieu possède le pouvoir de garder l'âme tentée qui est en Christ.

Une simple profession de foi n'a aucune valeur. Celui qui demeure en Christ, celuilà est un Chrétien...Si les pensées de Dieu ne deviennent pas celles de l'homme, chacun de ses efforts pour se purifier lui-même sera vain, car il est impossible d'élever l'homme autrement que par la connaissance de Dieu.

> Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 7, pp. 950, 951 Commentaires d'Ellen White sur 1 Jean 3:3-6

« Qui est né de Dieu ne commet pas le péché. » Il est conscient qu'il a été racheté par le sang de Christ et qu'il se doit, par les vœux les plus solennels, de glorifier Dieu dans son corps et dans son esprit, qui appartiennent à Dieu. L'amour du péché et l'amour de soi sont sous-contrôle. Il demande chaque jour : « Que rendrai-je au Seigneur pour tout ce qu'Il a fait pour moi ? » « Seigneur, que désires-tu que je fasse ? » Le vrai chrétien ne se plaindra jamais que le joug de Christ écorche son cou. Il considère le service pour Jésus comme étant la liberté la plus authentique. La loi de Dieu est son plus grand plaisir. Au lieu de chercher à abaisser les commandements divins, pour les mettre au niveau de ses déficiences, il cherche constamment à s'élever au niveau de leur perfection.

\*\*Testimonies\*\*, vol. 5, p. 220\*\*

« Mes petits enfants, je vous écris ces choses afin que vous ne péchiez point. Et si quelqu'un a péché, nous avons un avocat auprès du Père, Jésus-Christ le juste. » (1 Jn 2:1) Même ceux qui s'efforcent avec sincérité de garder la loi de Dieu ne sont pas toujours libres du péché. Par quelque tentation trompeuse, ils sont piégés et tombent dans l'erreur. Mais lorsque leur péché apparaît à leur conscience, ils se voient condamnés à la lumière des saints préceptes de la loi de Dieu. Cependant ils ne font pas la guerre à la loi qui les condamne ; ils se repentent de leur péché et cherchent le pardon par les mérites de Christ, qui est mort pour leurs péchés, afin qu'ils puissent être justifiés par la foi en Son sang. Ils n'évitent pas la confession et la repentance lorsque leur attention est attirée au fait de leur négligence de la loi de Dieu. ...L'apôtre prononce des paroles d'encouragement à ceux qui prennent conscience qu'ils sont des pécheurs : il déclare « si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous pardonner de nos péchés et de nous purifier de toute iniquité. »

Signs of the Times, April 30, 1896

# Vendredi, le 14 août 2009

Pas de lecture complémentaire.